
Compte rendu de l’atelier
Urbanisme Jardins et Végétalisation

Le 5 novembre 2024,
salle Henri Mortier, mairie du XIe

Présents : Lucile ADAM, Daniel CHICHEREAU, Marc CLARAMUNT, Monique DUDA, Marina
HUBERT, Julien KAHN, Françoise MASSÉ, Dominique THÉNAULT.

Excusés : Iryna MALYKH

Absents : Claude BROT, Zakaria TOUIL, Thomas EINHORN, Benoît JOLY.

Jardin Truillot : relance du comité des usagers
Daniel, Claude et Dominique : 3 personnes ont répondu à la relance, elles ne souhaitent pas
participer au comité mais ont toutefois beaucoup de choses à dire. Le nom du ou de la nouvelle
président(e) de l’association des jardins partagés n’est pas encore connu.

> demander à la mairie ou à la MVAC le nom
> la relance continue : le but étant d’avoir un regard collectif sur cet espace
collectif.

Françoise nous informe que le projet d’”ombrager l’aire de jeux des enfants” soumis au Budget
participatif a été lauréat et globalisé dans le dossier “Profiter des jardins en famille”. Le Conseil
de Paris du 17 au 20 décembre devra voter ce projet afin qu’il soit appliqué.

Groupe de travail sur le vélo
Les deux Juliens, Dominique, Marina et Lucile se sont réunis. Ce groupe de travail concerne le
stationnement des vélos ; lister les espaces où ils manquent mais seraient utiles, documenter la
typologie des stationnements et pour quels types de vélos ;
étudier la typologie des différentes pistes cyclables du quartier et noter ce qui fonctionne bien et
dysfonctionne, notamment pour la sécurité des piétons.

> Daniel nous alerte sur l’importance de l’architecture de notre argumentation
pour que le travail accompli puisse aboutir sur du concret.
> Julien va demander à la MVAC une liste des assos de vélos.
> Statistiques sur le vandalisme, et les vols des vélos (commissariats) ?

Cahiers de doléances de la plénière du 10 juin 2024 à l’Ecole Pihet :
De nombreuses questions concernent le projet Bastille-Stalingrad avec des remontées de
désirs de démocratie participative.



Un point sur le vœu d’un terrain de sport dans le 11e : soutien et désir d’avoir des paniers de
baskets à hauteur variable (accessible aux petits).

Commentaires sur la plénière du 10 octobre (Ecole Saint Sébastien)
La plénière s’est tenue pendant la quinzaine de la démocratie participative.

> Daniel aimerait que nous discutions dans l’atelier sur la notion de démocratie
participative : concertation, consultation, et co-construction.

Le compte-rendu n’est toujours pas en ligne.
> demander à la Cellule des Conseils de quartier

Daniel s’est rapproché du Conseil de quartier Bastille-Popincourt concernant le projet de
l’espace Bastille-Stalingrad.

Point sur la rue des 3 Bornes :
Julien Kahn a un rendez-vous à la mairie le 25 novembre. Le groupe de travail vélo va se
réunir avant cette réunion afin que Julien puisse éventuellement faire remonter des informations
aux élus à cette occasion.

Prochaine réunion de l’atelier mardi 17 décembre à 18h30 et normalement en salle 110 ou
Henri Mortier.


